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川崎北ロータリークラブ会報川崎北ロータリークラブ

第 2994例会	 令和 4 年 10 月 19 日（水）
　（本年度第 13 回）

点　鐘 横山芳春 会長
司会と斉唱 朝山浩 会場監督

生垣繁 ソングリーダー
　「我等の生業」

出席報告 柳澤信夫 出席委員

会員数	48 名 出席	31 名 欠席	17 名

　（対象外	4 名） 出席率	70.45%

前々回訂正 欠席	20 名 MAKE	UP	5 名

　（対象外	6 名） 訂正出席率	78.57%

お客様紹介 横山芳春 会長
地区青少年奉仕委員長 横浜南 RC 岸厚子 様
米山奨学生（中国） 毛 雲帆（マオ・ユンファ） 様

奨学金贈呈 横山芳春 会長
横山芳春会長から毛	雲帆さんへ米山記念奨学金の贈呈が行
われました。

会長報告 横山芳春 会長
1.	地区からの連絡でございます。
　	すでにご覧になった方もいらっしゃるかと思いますが、

昨日 10 月 18 日 ( 火 ) の日本経済新聞にポリオ・デイを
盛り上げる為に『全国津々浦々でのポリオ・デイ』と題
し広告が掲載されました。当地区も発刊にあたり、協賛
しております。是非ご覧ください。

2. 第 3 回	会長・幹事会開催のご案内が届いております。
　	幹事クラブ : 川崎とどろき RC
　日時：2022 年 11 月 14 日 ( 火 )18:00 ～
　場所：ホテル精養軒　　　※会長出席

幹事報告 谷口一成 幹事
1.	地区からの来信
①		地区大会 2 日目	平和フェロー学友による平和フォーラム

の参加枠拡大の連絡が届いております。
　	日時：11 月 12 日 ( 土 )10:00 ～ 11:30
　	パシフィコ横浜会議センター 3F　301・302 号
	　現在各クラブ 1 名の枠を、3 名に変更との事です。
　	※会長・幹事ほか 1 名で登録
②		地区大会記念ポリオ撲滅チャリティーゴルフ大会へのご

参加有難うございました。成績表が届きましたので、ご
参加の方へお送りいたしました。当クラブからは、優勝・
ベスグロの佐久間会員を含めて、ベスト 10 に 4 名の方

が入られました。
③		世界ポリオ・デイ	当地区オリジナルＴシャツをご購入い

ただき有難うございます。お申し込みの方には、本日お
渡しいたします。代金は 1 枚 1,500 円（税込）に変更と
の事です。

④		インターアクト国内研修のご案内が届いております。
　	日程：2022 年 12 月 25 日 ( 日 ) ～ 27 日 ( 火 )
　	訪問予定地：愛媛県今治市（RI 第 2670 地区）
　		参加生徒枠：各校 2 名　旅費 1 名 7 万円（生徒負担 3 万

円	+	地区負担 4 万円）
	　	インターアクトクラブ提唱校の学校長	並びに	顧問教諭

あてに資料をお送りしてありますので、参加申込書が届
きましたら、確認の上ＩＡ提唱クラブ経由にて旅費の送
金をお願いしますとの事です。

	　申込期限：11 月 7 日 ( 月 )
　	送金期限：11 月 18 日 ( 金 )

2.	他クラブ例会臨時変更
●川崎麻生 RC
　	10 月 21 ⇒ 27 日 ( 木 )　川崎百合丘 RC と合同例会		

15：00 ～
　新百合ヶ丘駅周辺清掃活動後、懇親会	アサオガーデン
　	10 月 28 日 ( 金 )　会員バースデー会	 ホテルモリノ	
「梅の花」点鐘 18:00

3.	他クラブ会報の回覧
本日はございません。

ロータリーの友
紹介

野口隆一 雑誌広報担当委員

ガバナー月信：10 月 23 日に桜木町駅前で行われるポリオイ
ベントの T シャツのご購入の協力をお願いいたします。
映画「向田理髪店」：チケットを購入された方は、是非ご覧に
なって頂きたいと思います。

委員会報告
大塚正一 地区公共イメージ委員長 
10 月 23 日に桜木町駅前広場で、ポリオイベントが開催され
ますので、是非お越しください。
半澤剛 社会奉仕委員会委員長
世界こども絵手紙展について、これまでやってきたこと、こ
れからやらなければならないことに関して、本日の例会後に
打ち合わせをお願いしたいので、よろしくお願いします。
峯岸雅宏 親睦委員会委員長
歳忘れ家族例会の申込書を、先ほどポスティングしたので必
ずお持ち帰りください。日時は 12 月 21 日水曜日、18 時よ
りハイアットリージェンシー横浜グランドホールルームです。
出欠席は 12 月 9 日金曜日までに、事務局の方へお知らせく
ださい。よろしくお願いします。



ニコニコリポート 武田信平 副会場監督
地区青少年奉仕委員長 横浜南 RC 岸厚子 様

久しぶりに例会伺いました。横山会長には、昨年度地区インターアクト
委員長として大変お世話になりました。地区公共イメージ委員長大塚様、
ポリオデイではお世話になります。

横山芳春 会長、齊木貴 副会長、谷口一成 幹事
先週は地区大会関連行事で例会が休みでした。今週から例会再開です。
朝晩の気温差がありますので、会員の皆様におきましては体調にお気を
つけ下さい。本日は毛さんの卓話です。よろしくお願い致します。

社会奉仕委員会：半澤剛 君
本日例会終了後「世界子ども絵手紙展」の打合せをさせて下さい。メー
ルを差し上げておりますが、会長、幹事、職業、国際、青少年の各委員
長さん、よろしくお願い致します。

親睦委員会： 色摩和恵 君、末永直 君、飯塚光洋 君、加瀬健史 君、 
峯岸雅宏 君、クルーズ由美子 君

毛さん、本日の卓話、楽しみにしております。宜しくお願いいたします。
プログラム委員会：谷口一成 君

本日は米山月間卓話を毛さんにお願いしております。毛さん、昨年に引
きつづき、よろしくお願い致します。楽しみにしております。

SAA： 朝山浩 君、米山元章 君、松山直樹 君、髙橋純司 君
毛（まお）さん、本日の卓話、楽しみにしています！頑張って下さい！！
今年度はニコニコ基金の積み立てが重要な年です！会員の皆様ニコニコ
基金へのご協力を SAA 一同お待ちしております。

ビール同好会： 柳澤信夫 君、大部哲也 君、生垣繁 君、戸川俊雄 君、
洪征治 君、宮崎秀樹 君

急に寒くなって来ました。健康に留意しましょう！！
毛さん、卓話楽しみです！！

川野正久 君
今日は私の誕生日です。

松山直樹 君
川野さん、誕生日おめでとうございます。

小澤秀昭 君
久しぶりの例会になりました。皆様宜しくお願いします。

朝山浩 君
吉田さん先日は大変お世話になりました！皆さん大変喜んでいまし
た！！	有難うございます！！

米山元章 君
少し長いニコニコですが、私共の会社、株式会社ヱビスは、大正 11 年

（1922 年）10 月に東京都世田谷区で創業し、今年で 100 年をむかえ
ました。また昭和 27 年（1952 年）に川崎区中原区に移ってからも 70
年になります。現在、工場は群馬県館林市近郊に移動しましたが、本社
事務所は中原区木月にあります。社歴が長ければ良いわけではありませ
んが、私の祖父達が立ち上げた会社を現在までなんとか続けてこられま
した。社会情勢、経済情勢が不安定の中、かつての様に右肩上がりの経
営はできていませんが、これからも四季のある日本の生活様式には不可
欠な、高品質の寝具を製造、販売していきたいと思っています。今後も、
よろしくお願いします。

吉田明宏 君、武田信平 君
例会休会中にフロンターレの試合が２試合行われました。10 月 8 日、清
水エスパルスとの戦いは、先制するも逆転され終盤に再度逆転し３対２で
勝利、薄氷を踏む思いの試合でした。続く 12 日、京都サンガとの試合は
3 点を先取、3 対 1 で危なげなく勝利しました。1 位の横浜マリノスが２
連敗したため、勝点差が２まで縮まりました。残り 2 試合は何としても勝
たなければなりません。その上でマリノスの結果を待ちましょう。

武田信平 君
アンプティサッカー・ワールドカップ・トルコ大会が 10 月 9 日に閉幕
しました。前回ご報告の通り予選リーグは好調でした。しかし、決勝トー
ナメントでは気負いが先に立ってしまい、普段の力をだせないまま初戦
のタンザニアに１対３で敗退。順位決定戦では初戦のアメリカを破りま
したが、続くイングランド戦は 0 対２で力負けしました。最終戦はコロ
ンビアを 3 対 1 で破り、24 ヵ国中 11 位で終了しました。ベスト 8 に
届かず悔しい思いですが、次のワールドカップを目指して精進していき
ますので、今後とも応援を宜しくお願いいたします。

卓話 米山奨学生（中国）
毛 雲帆（マオ・ユンファ） 様

「紅茶の英語はなぜ Red Tea ではなく、Black Tea でしょうか ?
〜お茶から世界の歴史を見る〜」
卓話中には毛さんが用意されたお茶も会場に配られ、終始和
やかな雰囲気で卓話は進行しました。
お茶の歴史を中国、日本、ヨーロッパの 3 つに分けて、おお
まかな歴史を説明していただきました。

中国
お茶は中国が発生です。中国の西南部の高原地帯です。当時
はお茶の葉っぱを料理として食べていました。「えびと緑茶の
炒め」という料理が今でもあります。
唐代には広くお茶の習慣が広がっていきます。陸羽が「茶経」
という本を著わしたのはこの頃です。「茶経」は、日本でも江
戸時代に何度も刊行されてきました。
明代になると、お茶を急須に入れてリキッドを飲むように変
わってきました。

日本
9 世紀初めに遣唐使として渡った僧侶たちが、お茶を持ち帰
り、宮廷貴族の間でお茶の粉を飲む方法として伝わりました。
16 世紀後半になると、日本では千利休が「茶の湯」を完成させ、
抹茶を飲むことが続いていましたが、中国では明代以降急須
に茶葉を入れてお湯を注いで飲むという飲み方だけになりま
した。そのため、茶の粉そのものを溶いて飲む習慣は一般的
ではなくなり、抹茶は中国では、ほとんどなくなりました。

ヨーロッパ
紅茶も緑茶も、同じ茶葉の発酵度合いの違いによるものです。
中国では、発酵度合いの違いで 6 種のお茶があります。

最初にヨーロッパに輸入されたのは緑茶でした。イギリスが
海外貿易の覇権を握ると、福建省のアモイに集められたお茶
がイギリスに輸出されました。そのお茶の葉は紅茶のような
発酵茶で黒い色をしていました。本日の演題でもある、なぜ
紅茶が「Black	Tea」と呼ばれるか、というに答えはここにあ
ります。また、「Red	Tea」はルイボスティーを指します。中
国種の茶葉はシノワズリーとしてヨーロッパで賞翫されまし
た。

卓話が終わったあと、会場からの質問に答えていただきまし
た。その質問のひとつ、「中国の人たちはみなさん、お茶につ
いて詳しいのですか ?」という質問には、「私は少し特別かも
しれません」と、コーヒーを飲めない毛さんが嗜好品を探して、
お茶にたどり着いたという、お茶に興味を持ったきっかけに
なったエピソードを語っていただきました。
また、中国ではペットボトルのお茶には糖分が入っています。
日本のように糖分の入っていないものは売っていないそうで
す。

横 山 芳 春 会 長
と毛さん


